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+++ ADEMÁS

+++ También

Trabajadores municipales recibirán 
bono especial de fin de año

AUMENTARÁN LOS SUELDOS UN PUNTO POR ENCIMA DE LA INFLACIÓN

Tal como lo confirmó el intendente Juan José Mussi, el 
20 de diciembre los trabajadores municipales de Beraza-
tegui recibirán un bono especial de fin de año -de 25 mil 
pesos- y el 16 del mismo mes cobrarán el medio aguinal-
do. Asimismo, con el sueldo de noviembre (a abonarse 
el próximo miércoles 30), los empleados percibirán un 
15% de suba, lo que significará un aumento salarial 
acumulado en 2022 del 77%. Página 2

Llamaron 
a aplicarse 
vacunas de 
refuerzo contra 
COVID-19
Los vacunatorios de todas 
las provincias cuentan 
con dosis suficientes para 
aplicar las dosis de refuer-
zo y las personas pueden 
acudir por demanda es-
pontánea. Deben vacunar-
se quienes hayan recibido 
su última dosis hace más 
de 120 días, en particu-
lar mayores de 50 años y 
personas con condiciones 
de riesgo. Página 6

MINISTRAS Y MINISTROS 
DE SALUD DEL PAÍS

MURALES
Se inauguraron las nueve 
obras que fueron pintadas 
por artistas berazateguenses 
en las paredes interiores del 
Complejo Cultural Municipal 
La Calle y que son las 
ganadoras del concurso 
“Murales del Bicentenario”.

PÁGINA  4

HUMEDALES
Son indispensables por los 
servicios ecosistémicos que 
aportan, pero varios actores se 
debaten entre su preservación 
como espacio verde y la 
ocupación informal y estatal 
para solventar el problema de 
acceso a la vivienda digna.

PÁGINA 8

DESCUENTO
ANSES recuerda que sus 
beneficiarios pueden 
obtener un 55 por ciento de 
descuento con su tarjeta 
SUBE en viajes de 
transporte público. Para 
realizar este trámite, debe 
ingresar a ww.anses.gob.ar.

PÁGINA 7

Ya comenzó la segunda edición 
de la Copa del Mundo, en el Club 
Municipal Maltería Hudson (Av. 
Bemberg y 158). El evento tiene el 
objetivo de motivar a los chicos y 
chicas que asisten a la Escuela de 
Fútbol y convocar a nuevos par-
ticipantes a que se inscriban en el 
Club. Además, está abierto a toda 
la comunidad local, para disfrutar 
de cada partido. Página 2

Se firmó el acuerdo para 
financiar la construcción del 
Polo Tecnológico Berazategui 
-que se ubicará en el Parque 
Tecnológico INTEPARK-, 
a través del Programa Fe-
deral Construir Ciencia, del 
Gobierno nacional. Parti-
ciparon el gobernador de la 
Provincia, Axel Kicillof; el 
intendente Juan José Mus-
si; el ministro de Ciencia, 
Tecnología e Innovación de 
la Nación, Daniel Filmus; y 
su par provincial de Produc-
ción, Ciencia e Innovación 
Tecnológica, Augusto Costa. 
La ceremonia se llevó a cabo 
en el Complejo Cultural Mu-
nicipal La Calle. Página 4

KICILLOF, FILMUS Y MUSSI FIRMARON EL ACUERDO PARA SU CONSTRUCCIÓN

El Polo Tecnológico Berazategui será una realidad

PRACTICAN CHICOS Y CHICAS DESDE LOS 4 AÑOS

La copa del mundo se juega en Maltería
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Durante la primera jornada 
del evento, María Lau-
ra Lacava, secretaria de 

Desarrollo Social y Comunitario, 
Recreación, Turismo y Deportes 
municipal, expresó: “Dimos co-
mienzo al Mundialito. Berazategui 
es Mundial y se juega en nuestro 
Club Maltería. Por decisión del in-
tendente Juan José Mussi, quere-
mos que Berazategui sea la capital 
del deporte; y como ya lo es, que-
remos jugar este Mundialito. Hoy 
disfrutamos de una tarde hermosa 
junto a los nenes, nenas, padres y 
madres. Inauguramos el Mundial y 
vamos a competir durante el tiempo 
que dure el Mundial de Fútbol real”.

Federico Encinas, coordinador 
del Club, comentó: “Arrancamos 
con esta iniciativa en 2018 y se su-
maron muchísimos chicos y chicas, 
lo que superó nuestras expectativas. 
Este año lo hacemos nuevamente e 
invitamos a los y las berazateguen-
ses a acercarse y disfrutar de una 
linda tarde en el club”.

Fiesta de inauguración, 
mascota y sorteo 
de partidos

La Copa del Mundo en Mal-
tería tuvo su evento de inaugura-
ción, con una mascota propia y un 
sorteo de equipos con todos los 
chicos y chicas de la Escuelita de 
Fútbol, quienes jugarán el mundial 
en diferentes etapas y por catego-
rías. A cada grupo se le asignará 
más de un país, por lo cual tendrá 
muchas instancias de juego.

“Cada vez que los chicos ven-
gan al horario de su clase, se for-
marán los equipos para comenzar 
el juego”, afirmó Federico Encinas.

Asimismo, destacó: “Duran-

te el año, en el Club enseñamos 
y transmitimos valores, esa es la 
base de nuestra práctica. Con este 
evento los chicos están más que 
emocionados, lo esperaron con 
ansias. Lo lindo de esto es que se 
enmarca en un juego, tanto para 
chicos como para padres, que van 
a estar anotando los  resultados de 
los partidos de sus hijos e hijas”.

En el Club Municipal Maltería 
Hudson practican chicos y chicas 
desde los 4 años en la Escuelita de 
Fútbol. Jugarán este mundial en 
los siguientes días y horarios:

Martes y jueves:
Fútbol Masculino
4 a 7 años: 17.30

8 y 9 años: 18.30
10 y 11 años: 19:30

Fútbol Femenino
4 a 7 años: 17.30
8 a 11 años: 18.30
A partir de 17 años: 19.30

Miércoles y viernes:

Fútbol Masculino
12 y 13 años:17:30
14 y 15 años: 18:30
16 y 17 años: 19:30

Fútbol Femenino
12 a 14 años: 17:30
15 y 16 años: 18:30
A partir de 17 años: 19:30

BERAZATEGUI

+++ Además

Trabajadores municipales recibirán 
bono especial de fin de año

n Tal como lo confirmó el intendente Juan José Mussi, el 20 de 
diciembre los trabajadores municipales de Berazategui recibirán 
un bono especial de fin de año -de 25 mil pesos- y el 16 del mismo 
mes cobrarán el medio aguinaldo. Asimismo, con el sueldo de 
noviembre (a abonarse el próximo miércoles 30), los empleados 
percibirán un 15% de suba, lo que significará un aumento salarial 
acumulado en 2022 del 77%.
En tanto, en diciembre volverán a percibir un aumento, en base 
a la inflación registrada en noviembre; y sucederá lo mismo en 
enero de 2023, lo que permitirá cumplir con lo anunciado por el 
intendente Juan José Mussi en marzo de este año: que el sueldo de 
los trabajadores supere por un punto a la inflación anual de 2022.
Al respecto de estas medidas, el secretario de Economía de la 
Municipalidad, Santiago Castagno, declaró: “Siempre es intención 
del intendente Juan José Mussi mantener el poder adquisitivo del 
salario del trabajador municipal y a diario trabajamos en función 
de eso. Desde que inició el año, se planteó como objetivo otorgar 
un incremento salarial un punto por encima de la inflación, en base 
a datos del INDEC. Conforme a esa directiva, trabajamos y logra-
mos que al 30 de noviembre de 2022 los empleados municipales 
tengan un incremento salarial del 77%, y que el aumento total del 
año sea un punto arriba de la inflación acumulada”.
Y agregó: “Además, se dispuso el pago de un bono para fin de año 
que se cobra el 20 de diciembre -unos días antes de Navidad- para 
que los empleados puedan disponer de ese dinero -25 mil pesos- 
antes de las fiestas”.

ADEMÁS, AUMENTARÁN LOS SUELDOS UN PUNTO POR 
ENCIMA DE LA INFLACIÓN
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PRACTICAN CHICOS Y CHICAS DESDE LOS 4 AÑOS

Ya comenzó la segunda edición de la Copa del Mundo, en el Club Municipal Maltería 
Hudson (Av. Bemberg y 158). El evento tiene el objetivo de motivar a los chicos y chicas 
que asisten a la Escuela de Fútbol y convocar a nuevos participantes a que se inscriban en 
el Club. Además, está abierto a toda la comunidad local, para disfrutar de cada partido.

La copa del mundo se juega en Maltería
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+++ Además

Concientizan sobre enfermedades 
de transmisión sexual

n En el marco del Día Mundial de la Acción contra el SIDA, se 
invita a las y los vecinos a presenciar las obras de teatro realizadas 
por estudiantes de escuelas públicas y privadas de Berazategui, 
orientadas en la toma de conciencia para prevenir las diferen-
tes enfermedades de transmisión sexual. Se presentarán el 1º de 
diciembre de 9.00 a 13.00, en el Centro Municipal de Actividades 
Roberto De Vicenzo (calle 148 y 18), con entrada libre y gratuita.
Además, se presentarán los videos para Tik Tok y memes sobre 
concientización del VIH realizados por estudiantes de escuelas 
públicas y privadas de Berazategui que participaron en el  Concur-
so de Nuevas Tecnologías Móviles 2022.
Asimismo, ese mismo día se realizará la tradicional correcamina-
ta con 4 kilómetros de recorrido por las calles céntricas. Tam-
bién se montará un Centro de testeo rápido de VIH/Sífilis en la 
peatonal de Av. 14 y 147, de 8.00 a 12.30, en donde los vecinos 
podrán realizarse el estudio gratuito, voluntario y confidencial 
para conocer su diagnóstico.
Este evento es organizado, como cada año, por el Municipio de 
Berazategui -a través de la Secretaría de Políticas Socio-Educati-
vas- y se enmarca en las distintas acciones que se realizan por el 
Día Mundial de la Acción contra el VIH/SIDA (que se conmemora 
el jueves 1 de diciembre).

 A TRAVÉS DE OBRAS DE TEATRO

También participaron el mi-
nistro de Ciencia, Tecno-
logía e Innovación de la 

Nación, Daniel Filmus; y su par 
provincial de Producción, Ciencia 
e Innovación Tecnológica, Augus-
to Costa.

Durante el encuentro, Kici-
llof destacó: “Es la inversión más 
grande de la que haya registro en 
material deportivo y para educa-
ción física de las escuelas de la 
provincia de Buenos Aires”. Y 
agregó: “Vamos a construir la sede 
del CEF Nº 85 y crearemos el CEF 
Nº 193 en la localidad de El Pato. 
Para nosotros es una prioridad la 
formación educativa, técnica y 
profesional”.

Por su parte, el intendente 
Mussi remarcó: “La educación es 
algo muy importante para todas 
las sociedades. Le agradezco al 
Gobierno provincial; los profeso-
res de Educación Física estaban 
contentísimos”.

Los establecimientos educati-
vos beneficiados son 54 Secunda-
rias; 6 Escuelas Técnicas; 6 cole-
gios del Programa Patios Abiertos; 
la Escuela Agraria Nº 1; y el Cen-
tro de Educación Física Nº 85.

Asimismo, gracias al traba-
jo articulado entre el Honorable 
Consejo Escolar (HCE), la Secre-
taría de Cultura y Educación mu-
nicipal y las Escuelas Técnicas del 
distrito, se confeccionaron aros de 
básquet para 15 instituciones esco-
lares.

Durante la jornada, más de 
400 profesores de Educación Fí-
sica asistieron y participaron de 
una jornada pedagógica de cierre 

de año. También, se hizo un re-
conocimiento especial a Claudio 
Staniscia, quien se jubiló como di-
rector de la Escuela Técnica N° 3 
de Berazategui.

Estuvieron presentes también 
la presidenta del Instituto Cultu-
ral, Florencia Saintout; el presi-
dente del Banco Provincia, Juan 
Cuattromo; el jefe de Gabinete de 
la Dirección General de Cultura y 
Educación, Juan Pablo Urquiza; las 
subsecretarias de Educación, Clau-
dia Bracchi; y de Promoción Socio-

cultural, Lorena Riesgo; y el dipu-
tado provincial Carlos Moreno.

Se entregaron kits de equipamiento y material deportivo para educación física a 68 
instituciones educativas de Berazategui. Además, se anunció la construcción del 
edificio propio para el Centro de Educación Física (CEF) Nº 85 y la creación del 
CEF Nº 193 en la localidad de El Pato. El acto se realizó en el Centro Municipal de 
Actividades Roberto De Vicenzo (calle 148 y 18), encabezado por el gobernador de 
la provincia de Buenos Aires, Axel Kicillof; y el intendente Juan José Mussi.

ADEMÁS, SE ANUNCIÓ LA CREACIÓN DEL CEF Nº 193 EN EL PATO

Mussi y Kicillof entregaron elementos 
deportivos a las instituciones educativas
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El Centro de Jubilados María 
Angélica festejó sus 25 años

n El sábado 19 de noviembre fue un día de fiesta para el Centro 
de Jubilados María Angélica, ya que se celebró su 25° aniversario 
con un almuerzo criollo. Allí estuvo el intendente municipal, Juan 
José Mussi, que aprovechó la visita para entregarles un subsidio.
“Me invitaron a su cumpleaños y no podía fallarles, por eso hoy 
estoy acá festejando los 25 años de la institución”, subrayó Mussi.
Asimismo, aseguró: “Soy un agradecido de haber nacido en Be-
razategui y de poder ayudar a la ciudad. Por eso hoy entrego este 
subsidio para que el Centro siga creciendo”.
Por su parte, el presidente del Centro de Jubilados María Angé-
lica, Miguel Acosta, destacó: “Estamos contentos por este nuevo 
aniversario y por contar con la presencia de Juan José Mussi. Él 
es un gran colaborador, nos ayuda mucho para que el Centro luzca 
tan bien como en la actualidad”.
Acompañaron a Mussi, la titular de la Secretaría Privada, María 
Del Carmen Flores; los secretarios de Organizaciones No Guber-
namentales, Marcelo Benedetti; de Desarrollo Social y Comu-
nitario, Recreación, Turismo y Deportes, María Laura Lacava; 
de Gobierno, Antonio Amarilla; y de Servicios Públicos, Sergio 
Faccenda, entre otras autoridades municipales.

MUSSI ENTREGÓ UN SUBSIDIO

La Secretaría de Cultura y 
Educación local convocó 
artistas urbanos berazate-

guenses y, de un total de treinta que 
se presentaron, nueve fueron selec-
cionados para intervenir una pared 
de 120 metros cuadrados en el inte-
rior del Complejo; y premiados por 
la Fundación del Banco Provincia.

En el marco del Bicentenario 
del Banco de la provincia de Bue-
nos Aires, y en coordinación con 
la Subsecretaría de Promoción So-
ciocultural y la Secretaría de Cul-
tura y Educación de la Municipali-
dad de Berazategui, se realizó este 
concurso con el objeto de revalori-
zar el espacio público, fomentar la 
identidad bonaerense y visibilizar 
la cultura local.

Estuvieron también en la pre-
sentación el ministro de Ciencia, 
Tecnología e Innovación de la Na-

ción, Daniel Filmus; y su par pro-
vincial de Producción, Ciencia e 
Innovación Tecnológica, Augusto 
Costa. Además, asistieron la pre-
sidenta del Instituto Cultural, Flo-
rencia Saintout; el presidente del 
Banco Provincia, Juan Cuattromo; 

el jefe de Gabinete de la Dirección 
General de Cultura y Educación, 
Juan Pablo Urquiza; las subsecre-
tarias de Educación, Claudia Brac-
chi; y de Promoción Sociocultural, 
Lorena Riesgo; y el diputado pro-
vincial Carlos Moreno.

Se inauguraron las nueve obras que fueron pintadas por artistas berazateguenses en las paredes inte-
riores del Complejo Cultural Municipal La Calle (148 y 18 A), y que son las ganadoras del concurso 
“Murales del Bicentenario”. Este certamen fue organizado por la Fundación del Banco Provincia, en 
coordinación con el Instituto Cultural de la Provincia y la Municipalidad de Berazategui. De la pre-
sentación participaron el gobernador de la provincia de Buenos Aires, Axel Kicillof, y el intendente 
Juan José Mussi, junto al secretario de Cultura y Educación municipal, Federico López.

CON LA PRESENCIA DEL GOBERNADOR

Presentaron los murales del Bicentenario

A lo largo de sus visitas, 
Mussi expresó: “Los ani-
versarios de estos jardines 

son muy importantes para noso-
tros porque apoyamos la educa-
ción pública. Valoramos a quienes 
hacen los jardines públicos, como 
los docentes, auxiliares, estudian-
tes, madres y padres. Felicito a los 
directivos por el compromiso que 
muestran. Acá hay amor”.

Por su parte, la directora del Jar-
dín N° 928 “Mujeres Argentinas”, 

Laura Gómez, afirmó: “Estamos de 
gran festejo con muestras y junto 
a toda nuestra comunidad educati-
va”. Y agregó: “Desde el Consejo 
Escolar y la Municipalidad siempre 
colaboran con nosotras y esto nos 
genera mucha felicidad porque nos 
sentimos acompañadas”.

En tanto, la directora del Jardín 
de Infantes N° 931 “Javier Villa-

fañe”, Rafaella Portillo, aseguró: 
“Esta institución es una realidad 
por la inquietud de los vecinos y 
vecinas del barrio. Hoy nosotras 
sentimos orgullo de pertenecer a 
esta comunidad”.

Como parte de los festejos, el 
Intendente entregó un equipo de 
audio al Jardín N° 928 y elementos 
deportivos al Jardín N° 931.

Se realizaron las celebraciones de los 25 años de los Jardines de Infantes N° 928 (Sourigues) 
y N° 931 (barrio San Juan). El intendente de Berazategui, Juan José Mussi, estuvo partici-
pando de los festejos junto a las comunidades educativas de cada una de las instituciones.

EL INTENDENTE ACOMPAÑÓ LOS FESTEJOS

Jardines celebraron sus aniversarios
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Sobre esta iniciativa, Ki-
cillof destacó “la mirada 
estratégica del intendente 

Mussi, que a lo largo del tiempo 
fue convirtiendo a Berazategui en 
una verdadera potencia produc-
tiva, llena de pymes bonaerenses 
que producen para el mercado 
interno y que necesitan este tipo 
de acompañamiento de un Estado 
presente”. Y agregó: “Esto le va a 
cambiar la vida a muchísima gen-
te, porque perfeccionar las cade-
nas de valor industriales permite 
mejores salarios y más inclusión 
social. Venimos a poner en marcha 
uno de los programas de infraes-
tructura científica y tecnológica 
más importantes de los que se tie-
ne memoria”.

Asimismo, expresó: “Si bien 
la innovación tecnológica requiere 
de articulación con el sector pri-
vado, en la Argentina los grandes 
avances en materia de investiga-
ción, ciencia y tecnología siempre 
contaron con la participación ac-
tiva del Estado”, y agregó: “Con 
esta inversión en infraestructura, 
podremos seguir impulsando las 
aplicaciones tecnológicas que me-
jorarán los procesos productivos y 
permitirán atender a las necesida-
des de nuestro pueblo”.

Por su parte, Mussi afirmó: 
“Este acuerdo implica una mejor 
industria, una mayor competiti-
vidad por parte de las pymes y el 
progreso tecnológico de la pro-
ducción. Y generará más empleo y 
mejores condiciones de vida para 
nuestros vecinos y vecinas, así que 

es importantísimo. Agradezco a 
los Gobiernos nacional y provin-
cial, porque hace siete  años nues-
tro municipio no recibía ningún 
apoyo, pero las cosas cambiaron y 
desde hace tres años volvió a ser 

respetado y apoyado”.
En tanto, el ministro Daniel 

Filmus manifestó: “A través de es-
tas acciones, reflejamos el modelo 
de país que queremos: uno que le 
agregue valor, ciencia y tecnología 

a las materias primas, y que incen-
tive el desarrollo de la investiga-
ción y la transferencia tecnológica 
para mejorar la producción y ge-
nerar trabajo. Estos convenios re-
flejan el trabajo articulado entre la 

Nación y la provincia de Buenos 
Aires para avanzar con las políti-
cas que garanticen la soberanía y 
el bienestar”.

El financiamiento proviene del 
Programa Nacional Construir Cien-
cia, dependiente del Ministerio de 
Ciencia y Tecnología de la Nación, 
y está destinado a la construcción 
de infraestructura (edificios e insta-
laciones) y a la adquisición de equi-
pamiento de mediano y gran porte 
para el Polo Tecnológico.

El acuerdo tiene como objetivo 
crear un espacio que favorezca el 
desarrollo integral del entrama-
do productivo y social territorial, 
a partir de la prestación de servi-
cios tecnológicos, actividades de 
formación de recursos humanos, 
investigación científica, sensibili-
zación y generación de vocaciones 
científicas. Además, permitirá la 
transferencia e incubación de em-
presas de base tecnológica.

También firmaron sus respecti-
vos convenios, los intendentes de 
Quilmes, Mayra Mendoza; de Tres 
Arroyos, Carlos Alberto Sánchez; 
de Madariaga, Esteban Santoro; y 
de Baradero, Esteban Sanzio.

Estuvieron presentes, además, 
la presidenta del Instituto Cultu-
ral, Florencia Saintout; el presi-
dente del Banco Provincia, Juan 
Cuattromo; el jefe de Gabinete de 
la Dirección General de Cultura y 
Educación, Juan Pablo Urquiza; las 
subsecretarias de Educación, Clau-
dia Bracchi; y de Promoción Socio-
cultural, Lorena Riesgo; y el dipu-
tado provincial Carlos Moreno.

ACTUALIDAD

Se firmó el acuerdo para financiar la construcción del Polo Tecnológico Berazate-
gui -que se ubicará en el Parque Tecnológico INTEPARK-, a través del Programa 
Federal Construir Ciencia, del Gobierno nacional. Participaron el gobernador de 
la Provincia, Axel Kicillof; el intendente Juan José Mussi; el ministro de Ciencia, 
Tecnología e Innovación de la Nación, Daniel Filmus; y su par provincial de Pro-
ducción, Ciencia e Innovación Tecnológica, Augusto Costa. La ceremonia se llevó a 
cabo en el Complejo Cultural Municipal La Calle.

KICILLOF, FILMUS Y MUSSI FIRMARON EL ACUERDO PARA SU CONSTRUCCIÓN

El Polo Tecnológico Berazategui será una realidad
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A través de la Escribanía Ge-
neral de Gobierno, depen-
diente del Ministerio de 

Justicia y Derechos Humanos, car-
tera a cargo de Julio Alak, avan-
zará en el mes de noviembre en la 
gestión y firma de 3.204 escrituras 
sociales, en distintas jornadas de 
escrituración que se lleva adelante 
junto a los municipios.

Es en este marco, que ya se 
desarrollaron durante este mes jor-
nadas en los municipios de Luján, 
General Las Heras, Tres Arroyos, 
Quilmes, Mar Chiquita, Púan, 
Bragado, Campana, La Matanza, 
Almirante Brown, La Plata, Ge-
neral Pueyrredón, Maipú, Monte 
Hermoso, Coronel Rosales y Nue-
ve de Julio.

Es para destacar de estas dieci-
siete recorridas a distintos puntos 
de la Provincia, las jornadas mul-
titudinarias realizadas en Mar del 
Plata y Nueve de Julio. En la ciu-
dad balnearia se llevó adelante la 
regularización dominial del barrio 
“Belisario Roldán”, donde más de 
120 familias se acercaron a la Es-
cuela de Educación Primaria N° 
54 para concretar el sueño de fir-
mar las escrituras de sus hogares. 
Por otro lado, en Nueve de Julio se 
avanzó con la firma de 365 títulos 
de propiedad.

La próxima semana se com-
pletará el plan de trabajo mensual 
cuando los equipos de la Escriba-
nía General de Gobierno aborden 
los trámites de regularización en 
los municipios de Coronel Brand-
sen, Leandro N. Alem, Florentino 
Ameghino, Baradero y Zárate y de 
esta manera se completará la can-
tidad de 3.204 escrituras firmadas 
por familias bonaerenses.

El programa provincial “Mi 

Escritura, Mi Casa” es un trámite 
gratuito que beneficia a miles de 
familias que carecen de recursos 
para costear un escribano de ma-
nera particular, y les permite acre-
ditar la titularidad definitiva de sus 
hogares. Con el título de propiedad 
se accede a un derecho elemental 
que además permite contar con 
una garantía para tramitar un cré-
dito y legar el bien a sus legítimos 
herederos, entre otros beneficios.

Al inicio de su gestión, el go-
bierno provincial detectó que cien-
tos de miles de familias carecían 
del título de dominio de su vivien-
da por este motivo, el Ministerio 
de Justicia y Derechos Humanos 
dispuso que la Escribanía de Go-
bierno se abocará al despliegue de 
esta política de Estado en los 135 
municipios con la finalidad de al-
canzar las 100.000 escrituras so-
ciales en 2023.

ACTUALIDAD

+++ Además

Llamaron a aplicarse vacunas 
de refuerzo contra COVID-19
n Los vacunatorios de todas las provincias cuentan con dosis 
suficientes para aplicar las dosis de refuerzo y las personas pueden 
acudir por demanda espontánea. Deben vacunarse quienes hayan 
recibido su última dosis hace más de 120 días, en particular mayo-
res de 50 años y personas con condiciones de riesgo.
En el marco de una nueva reunión del Consejo Federal de Salud 
(COFESA) que se desarrolló hoy en el Salón de Pueblos Origina-
rios de Casa Rosada, las ministras y ministros de Salud de todo el 
país convocaron a la población a aplicarse las dosis de refuerzo 
contra la COVID-19. “Tenemos que trabajar en completar los 
esquemas de vacunación, y en aplicar los primeros, segundos y 
terceros refuerzos. Deben vacunarse todos aquellos que se hayan 
dado su última dosis hace más de 120 días, fundamentalmente 
las personas mayores de 50 años, quienes tienen condiciones de 
riesgo, personal de salud, de seguridad y docentes”, aseguró la 
ministra de Salud de la Nación, Carla Vizzotti, quien encabezó el 
encuentro y recordó que todas las provincias del país ofrecen la 
modalidad de demanda espontánea para las vacunas COVID-19.
“Estamos detectando en las últimas tres semanas un aumento de la 
circulación del virus SARS-CoV-2, que igualmente todavía es baja 
y aún no es predominante respecto a otros virus respiratorios”, 
afirmó la ministra, quien agregó que este fenómeno no solo se 
vive en nuestro país sino también a nivel regional. En ese sentido, 
la jefa de la cartera sanitaria nacional agregó que los casos se van 
a incrementar en forma periódica porque es un virus que no se 
puede eliminar y tampoco ha mostrado una estacionalidad definida 
como otras enfermedades. “El SARS-CoV2 está pasando a ser un 
virus respiratorio estacional. Hasta ahora el aumento del número 
de casos no se traduce en hospitalizaciones y muertes”, explicó la 
ministra y destacó que eso es gracias a la protección adquirida por 
vacunación. “Es importante reforzar la protección, sobre todo en 
las personas de 50 años y mayores, y otros grupos etarios con con-
diciones de riesgo”, afirmó. En la misma línea, Vizzotti recordó 
también la importancia de seguir impulsando la Campaña Nacio-
nal de Seguimiento de Vacunación contra Sarampión, Rubéola, 
Paperas y Poliomielitis para niñas y niños de 13 meses a 4 años 
inclusive, que finaliza el próximo el 11 de diciembre.

MINISTRAS Y MINISTROS DE SALUD DEL PAÍS

SINDICATO DE TRABAJADORES
MUNICIPALES DE BERAZATEGUI

Inscripción Gremial N° 2747

Calle 151 Nº 1846 - Berazategui l ( (011) 4216-1715

A todos los compañeros, obreros y 
empleados municipales, que día a día ponen 

su esfuerzo en pos del bienestar de toda la 
comunidad del distrito, renovamos nuestro  

compromiso de continuar trabajando juntos 
y en la misma senda, para  revertir estos 

momentos tan acuciantes para los 
trabajadores de nuestro país.

ORGULLOSAMENTE MUNICIPALES

Gabriel Carril Campusano
Secretario GeneralComisión Directiva

En el marco del programa provincial “Mi Escritura, Mi Casa”, impulsado por el 
gobernador Axel Kicillof, el gobierno de la provincia de Buenos Aires sigue regula-
rizando dominialmente y en forma totalmente gratuita, miles de viviendas de fami-
lias bonaerenses que necesitan la ayuda del estado para escriturar sus hogares.

DURANTE EL MES DE NOVIEMBRE

La Provincia avanza con más de tres 
mil trámites de escrituras sociales
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+++ Además

Beneficiarios de ANSES 
acceden a un 55 por ciento de 
descuento en transporte público

n ANSES recuerda que sus beneficiarios pueden obtener un 55 
por ciento de descuento con su tarjeta SUBE en viajes de transpor-
te público. Para realizar este trámite, la persona interesada debe in-
gresar a www.anses.gob.ar, sección mi ANSES, con el número de 
CUIL y la Clave de la Seguridad Social. Luego, en el menú, debe 
elegir Programas y beneficios, opción Generar PIN SUBE. En ese 
momento, el sistema genera un código que se debe registrar con el 
número de tarjeta en tarjetasube.sube.gob.ar. Posteriormente, tiene 
que activar el beneficio en una terminal automática o con la app 
Carga SUBE si el teléfono está habilitado para hacerlo.
Esta gestión también se realiza en una oficina de ANSES, sin 
turno, o en un Centro de Atención SUBE.
¿Quiénes pueden solicitar el descuento?
- Jubiladas, jubilados, pensionadas y pensionados
- Monotributistas sociales
- Titulares de la Asignación Universal por Hijo, Asignación por 
Embarazo, Becas Progresar, Prestación por Desempleo, Pensión 
Honorífica de Veteranas y Veteranos de Guerra, Pensiones No 
Contributivas, Pensión Universal para el Adulto Mayor, programas 
Jóvenes con Más y Mejor trabajo, Promover Igualdad de Oportu-
nidades, Potenciar Trabajo, Seguro de Capacitación y Empleo.
Para más información, las personas pueden ingresar a www.anses.
gob.ar/tarifa-social-federal-de-transporte.

CON LA TARJETA SUBE

Durante la apertura, Raver-
ta sostuvo: “Es un orgu-
llo y una alegría inmensa 

abrir las puertas de una nueva ofi-
cina en Lomas, donde hay 147 mil 
jubiladas y jubilados, pensionadas 
y pensionados, y 47.700 mamás de 
la AUH. Desde ANSES sabemos 
que tenemos, en nuestro lugar de 
trabajo, la enorme responsabilidad 
de garantizar sus derechos y una 
mejor calidad de vida para miles 
de vecinas y vecinos”.

“A través de cada uno de los 
derechos que gestionamos sabemos 
que abrimos la puerta a distintas 
posibilidades, pero sin dudas ese 
esfuerzo individual y familiar se 
hace más sencillo con el apoyo del 
Estado. Nuestra tarea es generar 
ese primer escalón de derechos y de 
oportunidades para que cada uno 
con su esfuerzo pueda trascender, 
como Diego, que desde Villa Fiori-
to llegó al mundo entero. Creemos 
en el trabajo colectivo y en ANSES 
esa es nuestra práctica cotidiana”, 
señaló la titular del organismo.

Por su parte, Otermin expre-
só: “Hoy es un día histórico para 
Lomas de Zamora, porque a partir 
del lunes, por esta nueva oficina 

de ANSES van a pasar vecinas y 
vecinos, familias que van a recibir 
del Estado información sobre cada 
uno de sus derechos”.

En tanto, Lesci destacó: “Esta 
es una realidad que le va a cambiar 
la vida a cientos de lomenses, no 
solo de Fiorito, porque por acá cir-
culan muchísimas personas por día 
y ahora van a poder venir a buscar 
sus derechos en la proximidad de su 
casa. Sabemos que estamos vivien-
do un momento difícil y muchas 
veces tener que ir hasta la cabecera 
de distrito para realizar un trámite, 
implica el gasto de viaje, implica 
tiempo y a veces perder un día de 
trabajo o dejar de hacer el trámite y 
eso es una pérdida colectiva como 
comunidad, porque pierde una fa-
milia, un chico, o un trabajador”.

Asimismo, Vilar mencionó: 
“Cuando hay compañeros y com-
pañeras tomando definiciones en 
los lugares estratégicos del Estado 
las cosas pasan como el pueblo 
quiere que pasen. Esta oficina está 
ubicada en el corazón de Fiorito, 
en el corazón de Lomas de Zamo-
ra y en el corazón de un pueblo. 
Un lugar estratégico y neurálgico 
para los más de 13 mil lomenses 

por mes que se acercan a ANSES”.
La nueva dependencia, que 

funcionará de lunes a viernes de 
8.30 a 14.30 horas, cuenta con 
27 puestos de atención e implicó 
trabajos de tabiquería de durlock, 
cielorrasos e iluminación, archivo, 
pintura general, instalaciones eléc-
tricas, armado de bandejas por-
tacables, canalización y tableros 
seccionales y climatización.

En el marco de un plan federal 
de infraestructura, desde 2021 y en 
lo que va de este año, ANSES in-
auguró 56 oficinas más 43 puestas 
en valor. Actualmente, lleva ade-
lante 29 obras simultáneas en todo 
el país.

Asimismo, y en conmemora-
ción del segundo aniversario del 
fallecimiento de Diego Armando 
Maradona, los funcionarios le rin-
dieron homenaje en su ciudad na-
tal a través del descubrimiento de 
un mural en su nombre.

También estuvo presente el 
secretario general de ANSES, 
Santiago Fraschina, el subdirector 
ejecutivo de Prestaciones, Juan 
Manuel Tignanelli, y jefe de la 
Regional Conurbano III, Matías 
Murabito.

La directora ejecutiva de ANSES, Fernanda Raverta, inauguró hoy la nueva delegación de 
ANSES en la localidad de Villa Fiorito, partido bonaerense de Lomas de Zamora, ubicada 
en la Terminal La Noria. Lo hizo acompañada por el presidente de la Cámara de Diputados 
de la provincia de Buenos Aires, Federico Otermín; la intendenta de Lomas de Zamora, 
Marina Lesci; y la ministra de Ambiente bonaerense, Daniela Vilar.

OFICINA “DIEGO ARMANDO MARADONA”

Fernanda Raverta inauguró una nueva 
oficina de ANSES en Villa Fiorito
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Marianela Ríos (Agencia 
CTyS – UNLaM) – En Argentina, 
la superficie de humedales alcanza 
casi 277 mil kilómetros cuadrados, 
el 9,5 por ciento de la superficie del 
país, según un estudio realizado por 
el INTA. Pueden estar en el medio 
de una selva, alzarse como islas 
frente a un río o, también, resistir 
en medio del cemento de las ciuda-
des. Estos últimos son conocidos 
como humedales urbanos, resabios 
de lo que supieron ser extensos te-
rritorios verdes que el avance habi-
tacional fue cooptando. 

Ese fue el caso de la Región 
Metropolitana de Buenos Aires 
(RMBA), que se encuentra surca-
da por los ríos Matanza-Riachue-
lo, Reconquista, Luján y arroyos 
como el Maldonado. Todas estas 
cuencas están atravesadas por 
humedales. Sin embargo, el cre-
cimiento de zonas urbanas de 
manera acelerada y sin una pla-
nificación eficiente derivaron en 
diversas problemáticas urbano-
ambientales, que demandan una 
solución.

“La Ciudad de Buenos Aires 
se fue expandiendo gracias al fe-
rrocarril y la ampliación de la red 
vial y estos humedales quedaron 
en medio de entramados urbanos 
con dinámicas propias de las me-
trópolis. En ese sentido, nos lla-
mó la atención los ecosistemas de 
humedales asociados a la planicie 
de inundación del Río Matanza y 
la cuestión de los espacios verdes 
públicos en general, como la re-
serva natural de Laferrere”, relata 
a la Agencia CTyS-UNLaM  Pablo 
Pereira, licenciado en Sociología, 
magister en Conservación de la 
Biodiversidad (UBA) y becario 
doctoral de CONICET.

El predio que la comunidad 
vecinal preserva en esta localidad 
matancera está compuesto por 
83 hectáreas, que se encuentran 
a la altura del Kilómetro 25 de la 
Ruta Nacional 3. También existen 
humedales en la parte “baja” de 
Laferrere, hacia el sur, cerca de la 
ribera del Río Matanza. Como par-
te de un equipo de investigación, 
Pereira indaga en las disputas te-
rritoriales que se entretejen en el 
espacio: dialogan con habitantes, 
realizan encuestas junto a escuelas 
y relevan la falta de acceso a ser-
vicios y la percepción del humedal 
cercano como espacio público. 

Así, detectaron las problemáti-
cas ambientales y la existencia de 
construcciones, los dos ejes que se 
ponen en tensión.

“El foco de nuestro trabajo es 
valorizar su importancia siempre 
en función de las necesidades po-
blacionales, no desde un enfoque 
puramente conservacionista, sino 
desde lo que efectivamente pasa 
en el territorio. Y eso es lo que nos 
encontramos en Laferrere”, preci-
sa el becario.

En humedales urbanos pue-
den observarse distintos tipos de 
ocupación: la privada a través de 
negocios inmobiliarios; la infor-
mal, por parte de personas con 
problemas habitacionales; y la es-
tatal, con programas de viviendas 
públicos. Por ejemplo, en 2021, 
se proyectó la construcción de vi-
viendas dentro del plan PRO.CRE.
AR, en el mismo predio donde se 
encuentra la reserva natural. Hoy 
en día, el proyecto habitacional se 
encuentra judicializado. “En gene-
ral, estas situaciones dan cuenta de 
cómo la política de planificación 
urbana está ausente o, cuando está, 
no conecta con la discusión por las 
cualidades ambientales del territo-
rio”, sostiene.

Vecinos en acción
Según el informe elaborado 

por el equipo de trabajo, la planifi-

cación urbana en el partido de La 
Matanza fue una cuenta pendiente 
durante muchos años. Recién en el 
año 2012 se creó una Secretaría de 
Planeamiento Urbano y en 2014 se 
publicó el primer Plan de Desarro-
llo Urbano Territorial. 

Para Pereira, es fundamental 
una presencia del Estado que “or-
dene ambientalmente el territorio, 
sin ignorar las problemáticas habi-
tacionales y mantenga los núcleos 
de mayor importancia ecológica 
conservados con una participación 
activa de la sociedad”. 

El predio de Laferrere cuenta 
con eso. Desde 2017, vecinos se 
reúnen para concientizar sobre la 
importancia de proteger ese territo-
rio. Dos años después, materializa-
ron sus deseos en un proyecto para 
que sea declarado reserva natural y 
el 11 de septiembre de 2019 lo pre-
sentaron en el Honorable Concejo 
Deliberante del municipio.

La iniciativa insta a proteger 
ese pulmón con un objetivo que 
combine educación ambiental, ac-
tividades de esparcimiento, depor-
tivas, culturales, ecoturísticas y de 
investigación. También propone la 
creación de un Consejo de Admi-
nistración que garantice la parti-
cipación comunitaria en las deci-
siones acerca de las actividades a 
realizarse dentro de la reserva. Sin 
embargo, hasta el momento, no 
fue tratado.

El proyecto insta a proteger 
ese pulmón con un objetivo que 
combine educación ambiental, 
actividades de esparcimiento, eco-
turísticas y de investigación. Foto: 
Gentileza del colectivo Vecinxs 
por la reserva natural de Laferrere.

“Lo que los vecinos expresan 
es que se tenga en cuenta la ne-
cesidad de contar con el último 
‘pulmón verde’ de una localidad 
tan urbanizada, ante la pérdida de 
espacios naturales. No hay una 
visión en contra del derecho a la 
vivienda o de que haya mayor po-
sibilidad para vecinos y vecinas 
de tener una casa. Además, tienen 
una iniciativa muy interesante de 
crear un museo de acceso público 

donde está el ex Aeroclub, como 
patrimonio cultural”, explica.

En esa línea, Pereira destacó 
“el valor simbólico” de este tipo 
de proyectos que se repiten en va-
rias zonas de humedales urbanos. 
“Es muy interesante porque no so-
lamente tenés un refugio de aves 
o determinadas plantas, que hacen 
por supuesto a la calidad de vida, 
sino que hay memoria de las per-
sonas que viven o han vivido ahí, 
la historia del barrio que se puede 
resignificar desde el cuidado de un 
humedal o espacio verde. Se dis-
puta el sentido del espacio públi-
co”, pondera.

Por último, el becario del CO-
NICET destacó el caso del predio 
de Ciudad Evita, que se encuen-
tra en el mismo partido. Allí, los 
vecinos consiguieron que sea de-
clarado reserva natural en 2015, 
aunque solo un tercio del territorio 
que habían requerido. Eso hizo 
que la zona núcleo de humedales 
y otra donde se encuentra un ya-
cimiento arqueológico quedaran 
desprotegidas. Asimismo, la zona 
declarada, aclara Pereira, también 
presenta tensiones para su protec-
ción efectiva.

“Ahí sigue el reclamo para 
recuperar las hectáreas faltantes 
e implementar con medidas con-
cretas la figura de área protegida. 
De todas formas, hay un grupo de 
vecinos que cuida la reserva, hace 
reconocimiento del espacio y eso 
es importante. Ojalá llegue a buen 
puerto, como el pedido de los veci-
nos de Laferrere, para que se pue-
dan consolidar estas experiencias 
de políticas de preservación y vín-
culo con la comunidad”, concluye.

HUMEDALES URBANOS: 

Son indispensables por los servicios ecosistémicos que aportan, pero varios actores se deba-
ten entre su preservación como espacio verde y la ocupación informal y estatal para sol-
ventar el problema de acceso a la vivienda digna. Especialistas del CONICET analizaron 
la necesidad de articular políticas públicas para dar respuestas a todas las demandas, desde 
un estudio de caso: Gregorio de Laferrere, en La Matanza.

Entre el déficit habitacional y la necesidad de conservarlos


